

Fecha: 08/05/04

Participantes: E, F, L, M, R, E.P.

Hora de inicio: 12:45

Hora de llegada: 21:00

Itinerario: Explanada de Mesones, Arroyo de la Celada, Arroyo de la Celadilla, Fuente del Buitre, Argel, Fuente del Espino, Collado de Viboreros, Mirador de los Chorros, Fuente de la Pedorrilla, Chorros del Mundo, Puerto del Arenal.

Distancia recorrida: 21,8 km.

Desnivel neto: 790 m

Meteorología: Nubes alternando claros (12/18 °C)

Desnivel acumulado: 930 m

Altura máxima: Argel (1.699 m)

Descripción:

Ante todo, hay que reseñar que el DGC, para pasmo de todos, se presenta a la cita con tan sólo ¡3 minutos de retraso, 3!, lo que constituye un indiscutible hito en la, ya dilatada, historia de MACVPA Edutours.

Tras largo viaje (¿qué se os ha perdido por Albacete? ha cuestionado algún lego), llegamos al punto de inicio y almuerzo, que aprovechamos para instruir al catecúmeno sobre usos, costumbres y técnicas de un pasado ya remoto.

Los chóferes parten con la intención de dejar uno de los vehículos en Los Chorros, al final de la ruta pero, debido a la afluencia de turistas se ven obligados a dejarlo en el quinto pino, con lo cual la marcha se alargará (para algunos, como se verá más adelante) en casi 5 kms. más.

Comenzamos a caminar y a subir de inmediato por una pista buena de andar (tan buena que incluso nos pasan dos coches. Hay una ligera confusión sobre el camino, que se solventa rápidamente volviendo un centenar escaso de metros sobre nuestros pasos, para tomar un atajo, fresco y umbroso. Caemos de nuevo en el carril, ya sin tráfico y cada vez más empinado, lo que nos hace ganar altura rápidamente y ganar perspectiva. El día es muy luminoso y claro, y divisamos multitud de montañas que no conocemos, por no ser zona habitual de nuestras correrías. Otra pequeña confusión al abandonar el carril, que arreglamos también rápidamente. Llegamos por fin a la Fuente del Buitre. L y M se escapan a trepar al ya cercano Argel, y el resto sesteamos filosóficamente, para retomar el camino y alcanzar a los escapados. Refrigerio en la cumbre e inmenso disfrute de las hermosas vistas que se dominan.

Descendemos desviándonos para pasar ante una oquedad espantando a una cabra y su cría. Bajamos al valle y llegamos a la Fuente del Espino, activa y cuyas aguas se precipitan por un sumidero con ímpetu. Tras alguna duda, porque aquí el carril toma un rumbo que no nos conviene, seguimos hacia el Collado de Viboreros, desde el que ya divisamos la enorme hoz del Mundo. Por sendero entre los lapiaces bajamos hasta ella, situándonos en su mismo borde donde un deteriorado mirador permite la contemplación del grandioso cañón. Abajo los coches y las personas parecen diminutos (nos separan 240 m. de desnivel).

Vemos el sendero aéreo por el que vamos a bajar, y al DGC en principio no le gusta nada, aunque seguimos en principio el plan inicial de descender por él. Por la torrentera bajamos hasta el cortado donde acaba (150 m. de caída) y allí nace la "senda" que no es tan tremenda como parecía, aunque hay que extremar el cuidado porque, efectivamente, un resbalón en las piedras sueltas, que abundan, sería malo de sobrellevar. Al fin llegamos a la Fuente de la Pedorrilla, que surge con fuerza, y poco a poco descendemos hasta la carretera, volviendo por ella hasta el mismo pie de Los Chorros, regresando por abajo. Allí el cronista deja una nota en el vehículo de su hijo, edutoursiano en otras singladuras, hoy espeleólogo en la Cueva de Los Chorros, y emprendemos el largo e inútil camino a pie hasta el Puerto del Arenal. Algún espabilado (el propio DGC, F y R), amparándose en una torcida interpretación de las voces que les da el cronista se ahorran el último km., pagando con su atrevimiento (el crepúsculo es fresco) la espera. Parece ser que fueron amonestados por exhibir públicamente sus desnudeces por algún chófer envidioso.

Cansados, tras recuperar el coche de Mesones, emprendemos el regreso. Es tarde y hay que buscar sitio para la ración ceacheefera, y paramos, no muy convencidos, en Villahermosa, ya en la provincia de Ciudad Real. Huevos de granja, tomates, cebollas y patatas de huerta. Su calidad y el precio (43 € los seis, con cervezas, vino, agua, postres y cafés) hacen perdonar la pobre índole del bacon. Magnífica cena.

Agotados, regresamos a nuestros hogares (unos más lejanos que otros, no siempre iban a ser las rutas por el mismo sitio, léase Guadalajara), pero felices con una de las excursiones más bellas que hemos hecho.

Edutours
RUTA N° 01-375

